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Q１　みくにひじり幼稚園の教育についてどのようにお感じになりましたか？

○ いつも子どもの意見を一番に尊重し、長所を伸ばすことに努めていただき、ありがとうございま
す。 
いけないことは、いけないということもしっかりと指導してくださり、家庭での育児にも参考に
させていただいています。 
今後ともよろしくお願い致します。

○ うきうきタイムやホームでは、自由に遊べる時間がとても楽しそうで、子供たちだけでなく先生
方も一緒になって遊んで下さっていることで子供と先生の信頼関係が深まっているように感じ
ます。

○ こどもがやりたいと思ったことを後押しし、サポートしてくださるので興味関心のあることを深
めることができました。一方で、今関心を持ってないことについても、少しでも触れる機会や
きっかけを与えてくださるような働きかけがあれば、学びや成長につながるのかなとも思いまし
た。 
また、発表会や音楽会等、大勢の前で頑張ったことを披露する機会があればかけがえのない成
長や思い出になると思うのでそのような機会を与えていただければ良いなと思います。自由に
遊べる時間がたくさんあるので、こども自身は毎日楽しく登園していました。

○ とてものびのびと子どものしたい事をさせて頂き有り難かったです。 
クラス活動も想像していたより多く、家では出来ない色々な経験をさせていただき本当にありが
たいです。

○ のびのびと幼稚園で過ごしてるようで良かったです。この一年色々な事で成長が感じられまし
た。泥だらけな姿を見るとよく体を動かして遊んでるのが分かります。年中さんでもよく動きよ
く食べて色んな事を経験し成長していってもらいたいです。

○ みくにひじり幼稚園でよかったと心から思っています。

○ やってみたいことに取り組めることがとても嬉しかったようです。

○ 園そのものが、子供の意志に常に寄り添ってくれているので、子供も毎日幼稚園が楽しみで休み
の日も行きたいと言っています。

○ 園児のやりたい気持ちを大切に先生たちが見守って寄り添ってくれる環境がとても良い。 
興味のあること、得意なことをよく見てくれていて、家で知らない一面があることを知れた。

○ 家庭でも、やりたいことを自分で考え意見を言えるようになり、とてもよかったです。

○ 外遊びが苦手だったのが外遊び大好きになって本当に感謝しています！

○ 季節行事へ対しての先生方の本気度が高く、子供達と向き合っていただき、ありがとうございま
す。

○ 子供の話を良く聞いてくれる、やってみたい気持ちを尊重してくれる



○ のびのびと息子にとって過ごしやすい幼稚園生活にしていただいていて、先生方へは感謝の気
持ちでいっぱいです。 
息子は自分の考えや決めた事を突き通すタイプで、わがままな所がありますが、意外と繊細で新
しい環境に変わる事を不安がるので小学校へ入った時が心配です。 
45分程座って話を聞く！ 
みんなと同じ事を一斉にする！ 
決められた事をして提出する！ 
自分の意見ばかりでなく、先生や友達の意見で行動する。 
……など小学校へ入ると息子が今している事と正反対な、事が沢山ある為、その場へ行くと慣れ
ては行くとは思いますが、色々心配があります。 
小学校へ向けて、朝の集まりなど座って話を必ず聞くや行事の制作（例えばお雛制作を全員作
る）など、できる事があれば取り入れて頂きたいなと思います。

○ 遠足や行事が、クラスごとに違うところがあり、違うのはいいと思うのですが、 
以前の幼稚園の様子を知らないと子供達から意見も出ないし、意見がないと何の行事もないよ
うに思えるクラスがあるのが気になりました。

○ 子どもたちのやりたい！に寄り添ってくださり、実現してくださる幼稚園に感謝しかありませ
ん。 
3月、前々から計画していた動物園の遠足が全員参加で行けたこと。涙がでるほど嬉しかったで
す。ずっと楽しみにしていたことが実現するいい経験をさせてもらいました。 
ただ、以前はあったという生活発表会のようなものがみてみたかったなぁと思います。

○ 子どもたちの自主性や想像力を重視した教育をして頂けてよかったです。

○ 子どもたちの自由を尊重するのはとても良いことだが、クラス全体での取り組みでもっとまとま
りのあるところが見たかった。 
運動会や生活発表会がそのような成長が見れる場面だと思うので、より完成度の高いものが見
たかった。 
わくわくデーの年長さんの太鼓発表はみんなただ叩いてるだけに見えたので残念でした。

○ 子どもの気持ちを尊重してくれ、自己肯定感を大切にしてくれるところがとても良いと思ってい
ます。 
ただ、それ故なのか、本人に制作物に意欲がない際は季節の製作物などを持ち帰ってくること
が、寂しく感じることもあります。

○ 子どもの自主性を重んじて色々なことに取り組む機会をいただき、ありがたく思っています。 
親が教えていない季節の行事や意味などいつの間にか学んできていてびっくりすることが多い
です。

○ 子供たちのやりたいが尊重されていて子供たちにとっては毎日のびのび楽しく過ごせていまし
たが、行事などが少なく生活発表会がなく少し残念でした。

○ 子供のペースに合わせて、様々な体験をさせて下さり、ありがとうございました。

○ 子供の興味・関心を最大限伸ばそうと、環境を整えたり声かけをして一緒に取り組んだりしてい
た

○ 自主性を重んじる事も大事だが、集団行動や協調性、努力と言う点も重視してほしい。 
芸術的な取組みが少な過ぎる。

○ 自主性を大切にすることについては賛成ですが、イベントが少なく、イベント自体も子供達発信で
担任の力量や誘導によってクラスごとにかなり偏りがあるのが気になる。 
ある程度大きなイベントについては全クラス統一して、内容をクラスごとに子供たちで考えると
いうことではいけないのかなと思う。 
遊びなどから発展してクラスごとにいろんな活動をしていただけるのはありがたいです。（クッ
キングだったり何かを育てたり）

○ 自分のやりたいことに思いっきり向き合ったり、人と一緒にいることが楽しいと思える人間関係
を築いていくことができたりと、今しかできない体験をたくさんさせていただくことができまし
た。



○ 自由な教育方針でやりたい事が見つけられる子には良いと思うが、我が子は自発的に見つけに
くいタイプなので辛い時間が多かったようです。又、ひらがなの勉強の時間や机や椅子に座って
先生の話をしっかり聞くとか、そういう時間がほぼ無いのかな？と感じるので、小学校への練習
の為に少しは取り入れて欲しいと感じます。

○ 初めは行き渋っていた子供ですが、日が経つにつれ自ら登園するようになり、幼稚園が楽しいと
言うようになりました。先生方が温かく接してくださったからと思います。のびのびとした雰囲
気の中、毎日楽しく遊んでいるようです。 
ただ、みくにひじりの子は工作の時間がないから手先が不器用だとか座っていられないなどと
小学校の教師に言われてしまうことがあるそうでショックでした。年長さんになったら、座って先
生の指示を聞く時間や工作の時間を週に１回ずつでも設けてほしいです。 
また、年少さんでも「お前」「持ってこい」「さっさとやれ」などと言う子がいてあまりに乱暴な言
葉遣いが気になりました。せめてお友達の名前は◯◯くん、◯◯ちゃんと呼ぶようにだけでも指
導してほしいです。先生方のいないところだったので、先生方の前ではちゃんと呼んでいるのか
もしれませんが…。

○ 色んな事を話し合いで決めて進めて行って、子供がとても楽しく通えたので、よかったと思いま
す。

○ 生活発表会があってほしい。 
みんなで机の前にきちんと座れる時間を作って、お話を聞くことや、学びの時間があればいいと
思う。

○ 先生達がとても優しい

○ 先生方があたたかく成長を見守っていてくださって良かったです。お勉強などはないようです
が、勉強をさせるのは悪い事ではなく、楽しいものだという視点でもう少し取り入れてもらえた
らと思います。

○ 沢山の経験をさせていただいたことに感謝をしています。ただ、3月に急に課外行事(遠足)をす
ることに驚いた。時間帯の違う・幼稚園以外の場所への送迎(共働きのため普段はホーム利用で
す)や弁当の準備など、年間予定に決まっていない内容が入ってくると、負担感が大きい(仕事
の休みを急にとらないと遠足の送迎ができない。仕事の休みは1ヶ月程度前じゃないと調整で
きない方がほとんどだと思います)。また、赤ちゃんのころを振り返る授業があったが、入学準備
で慌ただしく過ごしているなか、写真や文章の用意が大変だった。大切な内容なので、もう少し
じっくり準備ができる時期に取組をお願いしたいです。年長さんの2月、3月は、卒園や入学の準
備で、先生方の想定以上に親は慌ただしく過ごしています。沢山の経験をさせてくださるためだ
とは思いますが、急な行事の企画については、家庭への負担が高いことについて、ご理解と配慮
をお願いしたい。

○ 朝の旗登園に切り替えて、先生と登園するのが楽しみで朝の支度でグズグズだらだらすること
が減りました。ありがとうございます。

○ 毎日の遊びを通してたくさんのことを学べる良い環境だと思います。今年度はピロティの掲示
が充実していたり、れんらくアプリの活用シーンが増えたりと、私たち保護者にとっても嬉しい変
化が多かったかなと感じました。

○ 遊びから色々なことを学んだり、クラスで話し合って活動を決めたりなど、子供たちの意思や個
性に寄り添ってくれていると思います。

○ 普段なかなか家ではできないことでも、幼稚園では子供達が興味を示せば実践してくれるとこ
ろが非常に助かっています（大根を育てたり）カレーを作りたいといえば買い物から幼稚園では
してもらえますし、子供の要望を家でも叶えようとはしていますが、やはり忙しさで出来ないこと
も多いのですごくありがたいです。担任の先生以外の方もみんな子供の名前を覚えてくれてい
て、どの先生も子供のことを把握してくれているのも個人的には嬉しいです。

○ 発表会などみたい。

○ 年少年中は半信半疑だった園の教育方針が年長になり花開いた感じで、遊びの中で学べる事が
如何に大事かを教えていただいたと思います



○ 長期休みの後など幼稚園に行きたくない病が発症するのですが、 
いつも奥村先生が玄関から連れて行ってくださりとっても助かります。 
本人も奥村先生とのおしゃべりが楽しいらしく、いやいや言って行っても帰りは楽しかった！と
帰ってきます。 
担任の藤田先生も他の子と関われるように働きかけてくださり、 
年長になって少しずつお友達の輪が広がってきています。ありがとうございます。

○ 年長組(すみれ)のみ、お別れ遠足がなかったのが残念でした。遠足の行き先などは子どもたち
と相談のうえで良いのですが、遠足など大きなイベントごとは学年で行く・行かないを統一して
欲しい。子どもが残念がっていました。また、3月にはいり参観やイベントを企画してくださるの
は子どもの経験にとってもありがたいが、親にとって急に企画された行事の参加への負担感は
大きい。卒園や入学準備で小学校に行ったり手続きをしたりするなかで、急な行事のために仕事
の休み等を取ることが難しい。年長の3月の時期には、年長の保護者が入学準備の手続き等で
多忙なことを理解していただきたいです。

○ 幼稚園で過ごす中でのルールがある中でも、子供の気持ちを大切に考えてくれる事は、とても有
り難いです。 
のびのびと幼稚園で過ごせているんだなぁと感じることが出来ます。

Q２　クラスだより、みくにひじり通信、動画配信などを通して園でのお子さんの様子や

成長はよくわかりますか？

○ アプリ配信で園の様子や成長は伝わりました。次年度は参観日や発表会など保護者が直接観れ
る機会を増やしていただきたいです。クラスの雰囲気やどなたが一緒のクラスなのかもほとんど
わからないまま一年が過ぎました。 
運動会は全園児で開催をしていただきたいです。昨年はあっという間に終わり運動会らしさを
感じなかったなと思います。他の年齢のクラスも観たかったです。 
他の兄弟の時はコロナ禍で制限のある中で過ごしてきたので、できる限り制限なく、大切な幼少
期を過ごさせてあげたいです。

○ お忙しいなか、写真や動画をたくさんとっていただきありがとうございます。 
こどもと一緒に見ています。動画は毎日寝る前にみたりするくらいなのですが、YouTubeなの
でいずれみれなくなってしまう？のかと思うと寂しく、ダウンロード等自分の手元に残す方法な
どあれば嬉しいとおもうのですが難しいでしょうか。

○ お忙しい中でも、いつも子供達の様子を配信してくださり、感謝の気持ちでいっぱいです！ 
様子が見れて嬉しかったです！帰ってきて子供とこんなことしたなど、色んな話を聞ける大切な
時間となりました！！

○ かなりの高頻度でupして下さったので、園での様子が凄く分かりやすかったです。アプリの通知
音が鳴るだけでウキウキワクワクする程、日々の楽しみでした。角先生、濱田先生沢山upして下
さり、ありがとうございました^_^



○ 動画でのクラスだよりが多く、リアルな園での様子が分かりやすかったです。動画だけでなく、写
真＋説明文のページもあり、動画の内容がとても分かりやすかったです。素敵な配信をありがと
うございました。

○ クラスだよりがクラスによって配信の頻度が異なるのが少し気になりました。 
また、ホットケーキパーティーの日のおたよりで先生とクラスメイトの集合写真を見ました。この
日27名皆出席していたようですが、最後の写真に我が子の姿はなく1人だけ欠けてしまい少し
残念でした。本人も何の写真？という感じで…療育により早退しているので仕方ないことです
が降園の30分前まではその空間にいたのに…。皆が揃う写真はなかなか貴重だったのでは？
と思いながらも時間の都合などあると思いますので療育を振替したら良かったのかな？と思い
ました。個人的な意見で失礼します。

○ クラスだよりで行われていることに参加してない場合、その時子供が何しているかあまり分から
ないこともある。

○ クラスだよりを増やしてほしいです。

○ クラスだより等も楽しく拝見させていただいていますが、担任の先生からお話を伺うことで、よ
り園での生活の様子がわかり成長を実感します。

○ クラスでの取り組み、やり取りなどはよくわかりました。 
家でこんなことあったの？と聞くきっかけにもなり、クラスだよりはいつも楽しみにしています。 
ただ、あまり関わらないことも多いらしく、他の子がやってたな～。みたいな感じだと少し寂しく
感じることもありました。

○ クラスで取り組んでいる内容を伝えてくださり、とても分かりやすかったです。発表会のように
実際に頑張っている姿を見れるとより嬉しいなと思います。

○ クラスによって動画配信の量がかなり違うと聞くので、余裕があればできるだけ配信してもらえ
るとありがたいです。

○ クラス全体での活動は理解できるが、個人としての成長を読み取るのは難しい。 
お迎え時間が遅く、先生とお話する時間が短い為、毎日の活動内容について知る機会が増えて
くれたら嬉しいです。 
先生方にたまに見せて頂けるスマホの写真？動画？を共有頂けると凄く嬉しいです。 
また、お弁当の日や、締切日が存在する重要な案内はアプリだと見逃してしまうこともあり、紙か
口頭で伝達をいただけるとありがたいです。

○ こまめに配信してくれて、子供と一緒に写真や動画を見ることによって、子供も一生懸命説明し
てくれた。写真や動画とともに友達の名前を教えてもらった。

○ プロジェクト型保育に発展しないような日常のとりとめのない遊びの姿を見られるのが特に嬉し
かったです。

○ ホームだよりについては特に、掲載される子どもに偏りがあり(活動的な子、イベントに参加する
子)なかなか自分の子どもの様子がわからないのが残念でした。仕方のないことだとは思いま
す。その分、先生から様子を聞ける機会があればと思います。

○ 家で見せる表情ではなく、幼稚園で先生やお友達と一緒だからこそ見せる表情や姿が見れるこ
とは、とても嬉しいです。 
そういった園での姿を写した写真が欲しいです。

○ 月の予定表は紙で欲しい

○ 更新頻度がとても多く、クラスのお友達の素敵なところも同時に知る事が出来、いつも楽しく拝
見していました。

○ 自分の子がいないクラスのクラスだよりが時々届いていているのが気になった

○ 写真じゃなくて動画だと嬉しい

○ 写真や動画の配信を子供と共に楽しめた

○ 担任の先週に寄ってのアップの頻度に差がありすぎます?善意で、上げて頂いてると思うので文
句は言えませんが、普段の様子が伺い知れるので是非沢山上げて頂きたいです。先生達が撮っ
てくれた写真等も販売して頂けると嬉しいです



○ 定期的にYouTubeなとで、様子がわかったので、とても良かったです。

○ 動画があることで、帰宅してから聞く娘の話がより伝わってきました。担任の先生からだけでな
く、様々な先生からの配信を通して、色々な角度から何を大切にして活動しているのかなど知る
ことができました。日々お忙しい中ありがとうございます。

○ 動画で見せてもらえたので、様子がとてもよく分かりました。欲を言えば、日常のクラス内活動
の動画がイベント以外でもあるとより嬉しいです。

○ 動画をいつも楽しみにしています。 
クラスの様子がよくわかっていいです。

○ 動画配信やクラスだよりで、どんな事をしたのか、子供たちの様子を配信してくださる事で、自
分の子だけではなくクラスの雰囲気や様子も見れるのでいつも楽しみにしています。

○ 毎回配信されるのをとても楽しみにしています。子供が園でこのように過ごしているのかと分か
りますし、楽しんでいる姿や意外な一面を見ることができて本当にありがたいです。写真や動画
の画質がもう少し良くなると最高です。

○ 幼稚園での過ごし方が見れて安心する。

○ 幼稚園と接する事がどうしても少ない父親にとっても、動画配信を通し子供の様子が知れとて
も嬉しく思います。

Q３　子どもの育ち、学びにとって室内環境（コーナー設定、製作、おもちゃや教材、

絵本を含む）はいかがでしたか？

○ ■室内環境について 
部屋を見る機会が少なく、子供から自発的に教えてくれないので、普段何で遊んでいるのかがわ
かりにくい。一日先生などで、様子を見ることはできました 
■絵本について 
毎週かりてくる絵本を読むのを楽しみにしてました♪

○ あまり見る機会はありませんでしたが、娘の作ってくるものや話から、いつでもやりたいことが
出来る環境なんだろうなと感じていました。

○ いくちゃん先生がよかったと言っています。

○ いろんなコーナーがあり楽しそうです。

○ れんげ組横のトイレについて、スリッパが置かれていない時があり、外遊び中の子供たちが靴下
で用を足しているのが気になります。

○ いつも積み木コーナーで遊んでいた我が子。 
同じコーナーで遊ぶ子と積み木を繋げてみたり、一緒に町を作ったり、高く積み上げたり。同じ
遊びでも友達同士のやり取りや、違う友達が増えたりすることで新しい発見があったりするんで
すね。 
夏休み明けに積み木の種類が増えたり、キラキラブラックがあったり、コーナーが広がったり工
夫してくださり感謝しています。



○ うちの子供は室内遊びがとても好きだったようで、電車の線路やブロック、パズルやゲームなど
1年を通していろいろなもので遊べた様子。

○ コーナー化がされているので、子ども自身が今日は何しようかなって考えることにも繋がり、ま
た片付けの習慣化も身につくのでとても良いなと思いました。

○ 家にはない道具を使い、沢山の経験が出来たと思います。

○ 家庭ではなかなかできないいろんな遊びがありとても楽しんでいました。

○ 工作が大好きな子なので、やりたい時に道具や材料が充実しており、毎日楽しかったようです。

○ 子どもたちの意見を取り入れて工夫してくださっていました。毎日楽しそうでした！
○ 子どもの気持ちを尊重してくれ、自己肯定感を大切にしてくれるところがとても良いと思ってい

ます。 
ただ、それ故なのか、本人に制作物に意欲がない際は季節の製作物などを持ち帰ってくること
が、寂しく感じることもあります。

○ 子供がいつも今日は何をした何を作ったなどといつも楽しそうに教えてくれます。

○ 子供は室内遊びはあまりしないようで室内環境について話を聞くことがないのですが、歌を
歌ったり踊ったりすることはとても楽しんでいるようです。絵を描いたり工作をしたりという制
作系のことをほとんどしていないようなので、園で運動会や遠足の後に思い出の絵を描く機会
などあったらいいなと思いました。

○ 私では出来ないような、遊びの提供を沢山して下さりありがとうございました。 
遊びの中から多くの学びを得れたり、友達との交流を持てたりと、素敵な環境だと思いました。

○ 手先を使う事が苦手でしたが、積極的に自宅でもハサミを使って工作をしたり、塗り絵をするよ
うになりました。

○ 常に子供達の楽しいこと、好きなこと、遊びが広がっていて素敵だと思いました。

○ 図書室があることで、たくさんの絵本に接する事ができありがたく思います。

○ 先生の絵本の読み聞かせが大好きで家に帰ってきても先生の真似をして妹に絵本を読み聞かせ
ていて、楽しく園生活を過ごしていると感じられる

○ 物を作るのが好きなのでたくさんの材料で好きに作らせてもらえるのが楽しいらしく、 
意欲が上がりました。

Q4　子どもの育ち、学びにとって屋外環境（運動遊び、園庭、遊具、飼育小屋、
木工、指編み等）はいかがでしたか？

○ いろんな遊びがあり飽きずに楽しめるのが良いと思います。

○ うきうきタイムで子どもたちが伸び伸び遊べる環境やその仕掛け作り(今井先生の色水コーナー
など)を整えてくださり、とてもよい経験をさせていただきました。

○ なわとび、マラソンがとても気に入っていました。好きなことをして体力がつくのでとてもよかっ
たです。



○ まだ指編みが出来ると思っていなかったので、幼稚園で教えてもらって子の新たな面を発見で
きました。

○ 園庭で身体を動かせるのは良いと思います。

○ 園庭にはほどよい影があり、遊具も木製ですが、ここ最近の夏の炎天下が少し気になります。

○ 屋外で遊ぶことは少なめでしたが、園庭で走れることが嬉しかったようです。遊具はいつも混雑
していたため、避けていたようです。

○ 屋外遊びの時に上級生の子達が遊んでいるサッカーボールが顔や頭にぶつかったことがあった
そうです。大きな怪我には至りませんでしたが、園庭の広さと園児の人数を考慮すると、ボール
遊びのルールを検討した方が良いのかなと思いました。

○ 夏場だけでも、もう少し日光を避ける屋根などを増やしても良いかもしれません。

○ 改修工事後、テラス部分がクラスや学年をこえた遊びの場になっているのがとても良いと思いま
した。

○ 散歩が月に1回ぐらいあった方がこどもも喜ぶと思いました。

○ 子供が動物がいなくなって寂しそうでした。

○ 指編みで仕上げたカバンは宝物です

○ 指編みは私と遊んでいるだけではさせてあげられない遊びだし、そういう経験をさせてもらえる
のはとてもいいと思う

○ 自由気ままにのびのび遊んでいるなって言うのが、毎日の迎えで子供の靴や服の汚れを見てい
つも感じています。

○ 室内環境同様、遊びの中から多くの学びを得れたり、友達との交流を持てたりと、素敵な環境だ
と思いました。

○ 室内環境同様、遊びの中から多くの学びを得れたり、友達との交流を持てたりと、素敵な環境だ
と思いました。

○ 先生から鬼ごっこや忍者ごっこなど、楽しく遊べて過ごしていたことも聞いたので、体を動かす
遊びにも興味をもち安心できた。

○ 大好きになったドッヂボールや何ヶ月もコツコツ頑張る気持ちが育った一輪車、なかなか家では
出来ない木工など外遊び大好きな娘にとって、とても楽しめる環境だと感じました。

○ 毎日園庭で走り回ったりして楽しく遊んでいるようです。少し前に見たときは奥にある遊具が閉
鎖されているようでしたが、あそこは活用されているのでしょうか？また、飼育小屋には兎がい
たと思いますが、少し前に見たときはいなくなってしまっていました。今も動物はいるのでしょう
か？

○ 毎日外遊びをしている点は凄く良い(子供が楽しそう)と思います。 
飼育や指編みは、このアンケートで初めて知りました。

○ 毎日鬼ごっこ楽しんでいました。

○ 木工コーナーがほんとにすごくて、子どもにドンドン作っておいでよ～！とすすめるほどでした。
家ではなかなか難しい体験、形を作るむずかしさ、カーニバルの展示でみた子どもたちの作品は
どれも素晴らしいものでした。
園庭のサッカーゴールでたりではサッカー、真ん中はドッチボールのコートがあって、ボールが飛
び交う中自転車や一輪車も乗れる。
あまり見る機会がなかったのですが、ケガとかぶつかったりとかしないのだろうかと不安になり
ました。

○ 木工製作は我が子もとても関心を持って取り組み色々な気付きがありました。 
しかし作品が大きかったりすると保管、処分が上手く出来ず困りました。



Q5　給食はいかがでしたか？

○ アレルギーが多いですが、対応食で対応していただきメニューを参考に自宅でも作ってみたりし
て、レパートリーも増えて、野菜嫌いも減りました。

○ アレルギー対応していただきありがとうございます。

○ いつも、大盛のお代わりをしていたようで、本当に給食大好きでした。

○ いつも美味しいとのこと。

○ いつも美味しくいただいているようです。 
家では食べてくれない魚や野菜類も給食ではしっかり食べれるようで、おかわりしたで！と何回
も聞きました。

○ とても美味しかったと言っています。

○ よく、「給食で出たメニューが美味しかったからママ作ってね。」と言われるくらい美味しいよう
で、先生からもいつも完食してます、と大満足してます。

○ 一年を通して食べることが好きになって量も増えてきたと思います。

○ 家では食べない食材も、給食だと完食しておかわりもしたよと教えてくれました。いつも美味し
い給食をありがとうございます。

○ 何度か食べさせていただきましたが 
本当に美味しかったです。 
やわらかい白米が苦手な娘 
おかずやお汁と一緒に混ぜて白米を食べることも 
多かったと思いますが、給食を嫌いにはならず 
メニューをチェックしておかわりをすることも 
ありました。 
調理員さん、ありがとうございました。

○ 家では食べない食材も、給食だから食べるといった事もあったりするので、とても助かっていま
す。 
栄養バランスも考えてくださっていると思います。

○ 家では食べない食材も園では食べているようです。少しずつでも食べられるようになったのは
先生方の声掛けや調理される方のおかげです。美味しくておかわりをしたという言葉もよく聞く
ようになりました。ありがとうございました。

○ 家では食べない食材も美味しく調理してくださり食べれるようになって感謝です。

○ 家では絶対に食べないものも、給食だとおかわりするくらい食べられるようになったり、食育指
導にとても感謝しています。 
また、玉ねぎの皮を剥くのがとても楽しいようで、お手伝いも進んでやってくれます。



○ 家で苦手なものがあると「幼稚園で友だちと一緒にやったら美味しくたべれるのになー」が口癖
なくらい、メニューはもちろんですが、友だちや先生と一緒に楽しく食べることを楽しんでいるこ
とがいつも伝わってきていました。

○ 我が家の夕飯時のお決まりのトークは「今日は〇〇が美味しかった～」「いっぱいおかわりした」
です。 
私が給食の話を聞かずとも、自然に始まる給食トーク（笑）我が家の子供達は給食が大好きで
す。 
私も一度給食をいただきましたが、とても美味しかったです。 
毎日栄養満点の給食を作って下さり、温かいまま提供して下さり、ありがとうございます。

○ 我が子は、給食（野菜）が嫌いで先生方にはご迷惑おかけしましたが、無理に食べさしたりせず、
温かく見守ってくださり感謝してます。色んな地域のメニューもあって、食べてみたいなぁと思
いました！

○ 給食で栄養を摂ることが出来ていると思うと親も安心です。ありがとうございました。

○ 給食の先生と子供たちに接点があるようで、子供が給食先生が作ってくれると話しているのを
聞き、作ってくれている人が見えることで感謝の心を育み、自分の食べる物にも興味をもってく
れてるように感じます。

○ 同じ学年の違うクラスは何をしているのかも知りたいです。

○ 入園前までは好き嫌い、食べず嫌いが多く困っていましたが、集団の力、幼稚園の給食の献立、
味付けのおかげで家では食べませんが幼稚園では嫌がりながらも頑張って食べていると聞い
て、本当に嬉しいです。

○ 美味しいようでおわかりもしてよく食べているようなので良かったです。

○ 毎日楽しみに登園していました！

○ 毎日美味しい！とおかわりをしていると聞いています。食はやはり大事ですし、栄養面でも家で
はあまり野菜も食べませんが幼稚園ではよく食べていると聞き、幼稚園がある日は満遍なく栄
養が取れていることに安心しています。

○ 味は美味しく、食材も細かかったこともあり、とても食べやすかったようです。材料費の高騰で非
常に難しいとは思いますが、果物やデザートの頻度がもう少しあると尚嬉しいです。

○ 給食はとても美味しくいただいているようです。園生活を通じて苦手なものも頑張って食べて
みるという姿勢が出てきているようです。また、先生方も、ひとりひとりに合わせて量などを調
整されたり、声かけを工夫されていることを、見学をさせていただき実感しています。 
 
少し前の話で申し訳ないのですが、入園前の説明会で「ご家庭でも偏食を矯正できるよう努力し
てほしい」といった内容のお話しがありました。その時は園の実態（子どもに寄り添って指導）よ
りも強い表現で保護者に説明されるんだな…というくらいにしか思わなかったのですが… 
偏食の背景にはこだわりや感覚過敏など発達特性と関連した一見わかりにくい要因が指摘され
ており、入園前のお子さんの中には発達特性があっても支援につながっておらず悩んでおられ
る保護者の方も多いです。もしごきょうだいが入園されていなかったり、プレイルームなどに
通っていなかったりして、幼稚園の寄り添ってくださる指導の実態をご存知ない方が「ご家庭で
偏食を矯正」という言葉だけを聞いたら、どんなにショックだろうか、またご家庭で強引な矯正を
試みた結果、お子さんも保護者の方も辛い思いをするケースも出てくるのではないかと思いま
した。 
 
先生方としては、幼児期に多様な食生活をすることの大切さ、意義をお伝えされたかったのだろ
うと思っております。その中で何気なく使われた言葉であろうと思いますが、次の入園前説明等
では多様なお子さんに配慮したご説明をご検討いただければ幸いです。

○ 給食は美味しいと言って家では食べない食材も食べてくれるから感謝しています

○ 給食を毎日楽しみにしています。嫌いなものも少し食べてみるという姿勢が身に付き、食べれる
ものも増えました。

○ 給食美味しいと言ってくれてます



○ 苦手な物も給食だと少しずつ食べるようになってきたようで、安心しました。

○ 健康的な献立で美味しく自園調理で提供している所がとても良いです。子供もだんだん色んな
物が食べられるようになりました。

○ 好き嫌いが多いのですが、給食を通して、幼稚園の中だけでも頑張って食べようとしているとこ
ろがあり、ありがたいです。 
また、毎日手作りの給食やおやつを食べれて、身体にも良く安心しています。

○ 三学期になりよくおかわりをするようになった 
野菜も抵抗なく食べている

○ 子供は大好きだと思いますが、できれば麺のメニューは減らしてほしい(家庭でも出てくるメ
ニューなので、、)。 
季節毎のメニューや、ご当地メニューは子供との話題にもなってよかったです！

Q6　子どもの育ちについて、お気づきの点がありましたらご記入ください。
○ ①以前、「〇〇ちゃんにその服可愛くないと言われた」と言ってそれ以後その洋服を着なくなって

しまった。それ以降もお友達とは仲良く遊んでいるようだしお友達も悪気があって言ったわけで
はないと思うがその時はかわいそうでした。 
②英語のお迎えに行った際、園庭で遊んでいるホームの子が泣いてしまっていた。（何で泣いて
いるのかはわかりませんでした）近くにいた先生は泣き声に気づいているのかいないのか遠く
にいた別の先生が駆け寄ってくるまでずっと洗濯物を干していました。自分はホームの先生じゃ
ないから関わらなかったのか、本当に気づいていなかったのかはわかりませんが大怪我をして
いる場合もあると思うので周りをもう少し見てほしいなと思います。

○ 1年間でたくさんのことを学ぶことができてすごく成長しました

○ みくにひじり幼稚園に通って心身共に大きく成長してくれました。 
仲のよい友人にも恵まれ、先生方の細やかなサポートもあり、行き渋ることもなく元気に過ごし
てくれました。 
ありがとうございました。

○ 育ちについてではないですが、、 
昨今のSDGsの流れを受けて、 
要らなくなった体操服やカラー帽子etcなどは、 
カーニバルの際に販売したらいいのでは？ 
と思っています。 
記名などは各自対処することとし、 
お下がりを寄贈してくれた家庭には 
1家族5点まで100円、 
それ以上は200円の金券を渡し、 
体操服上下各500円、 
カラー帽子300円等で販売し、 
収益の使用方法は別途考えるなどしたら 
皆さんにとってプラスになるのでは？？と思います!!

○ 育ちについてではないのですが1点お願いがあります。2度ほど園からの手紙を入れ忘れられて
いて、ひとつは検尿の手紙だったので危うく提出出来ないところでした。 
手紙だけだとどうしてももれるとこもあると思いますので、大事なお知らせごとなどはアプリで
もご連絡いただけるような仕組みだと安心できると思います。ご検討お願いいたします。

○ 一年間楽しく園生活を送ることができ、先生方やお友達と遊んだり沢山の経験をしたことで、自
分の気持ちを言葉で伝えられるようになりました。 
毎日楽しくて幼稚園にいくのが楽しみ！という環境をつくってくださり感謝しております。

○ 園が大事にされている方針が、保護者の皆さんに伝わっていないのでは、と時折感じることがあ
りますが、その一因にコロナ禍で、園長先生の入園前のお話しがYouTube配信だったこともあ
るのではないかなと思います（上から目線の表現になってしまいましたが…）



○ 園長先生、副園長先生、先生方が毎日玄関で「おはよう！」と声をかけてくださることもあって
か、子供も「今日は◯◯先生に会えるかな」「今日は園長先生いなかったね」と話しており先生方
のことを大好きなようです。温かく接してくださりありがとうございました。

○ 外部からの持ち込み体験はこどもたちにとって 
感性や記憶や新たな発見へと直結しているなと感じました。 
 
・動物村 
・人形劇 
・芋掘り 
・ダンス 
・木工体験 
・脱穀作業 
・クッキー作り 
 
もっと色々な体験をしてほしいです。 
 
・吹奏楽 
・バンド 
・紙芝居 
などなど

○ 帰ってきてからも、毎日色んな歌を歌ったり、ダンスをしたり、先生の真似をしたりと、園生活を
楽しんでいるのが伝わる毎日でした。 
クラスでちくちく言葉、ふわふわ言葉を先生が教えてくださり、しっかりと理解して家でも、『今
のはちくちく言葉やったな！』『こう言ったらいいかな？』と一緒に考え伝え合うことが、増えまし
た?色んな経験をたくさんさせて頂き、我が子をたくさん認め、受け止めてくださり、先生方に
は感謝しております。ありがとうございます。

○ 最近子供が男の子と女の子の違いに少しだけ意識を持ってきているように感じます。性につい
ての伝え方はどのように伝えていくか模索しています。

○ 子ども主体で物事を進めていくのは、根気と時間がとてもかかり大変かと思いますが、いろんな
場面で子供の自主性を尊重してくださって感謝しています。

○ 子供3人、みくにひじりでお世話になりました。 
みくにひじり幼稚園の子供との関わり方にとても共感できるし、明るくて楽しい先生ばかりで、
この園を選んでよかったです。 
卒園した子供達も、幼稚園の楽しかった思い出はいまだに忘れていないし、幼稚園に戻りたいと
日々口にしています。本当にお世話になりました。

○ 子供たちだけで話し合ったり実行したりする中で、責任感や自分でトラブルを解決しようとする
姿勢が育ってきたように思います

○ 子供発信でクラスでいろんな事ができて楽しそうです。

○ 初めての集団生活で、お友達との関わり方、家族以外の人との関わり方をこの1年で学べたのか
なと思います。 
特に2学期に入ってからは、仲良しのお友達も出来て毎日遊んでいるようで、時には嫌なこと言
われたと愚痴る日もありますが、それも関わりが増えた証拠だなと我が子の成長を感じていま
す。

○ 食物アレルギーで食べず嫌いが多く、最初は心配していましたが、この2年でしっかり食べるよう
になり、年少では降園時には毎日泣いていましたが、朝の登園もホームもとても楽しみに過ごす
事ができるようになり成長を感じます。友達とも嫌な事がある日もあるらしいですが…なんとか
乗り越えて楽しく過ごせているようです。ありがとうございます。 
先生方へは感謝しかありません！



○ 赤組の時はお母さんといたいーとすごく登園拒否があったのですが、 
少しずつ自分の楽しいことを見つけて家以外の世界を広げていけているのかなと感じます。 
今までは幼稚園では人に声をかけてもらって動く受け身な行動が多かったのですが、 
それも少しずつ外交的になっていると感じるので（家では我の塊ですが…）これからも少しずつ
自分のやりたいに向かっていければと思います。

○ 先生方がこどもの行動を見守り、声かけをしてくださったおかげで宿泊保育以降、自分を出すこ
とができたように思います。主体的に動いたり、自由に何かをしていいと言われると何もできな
くなる我が子ですが、選択肢を与えたり、誘導したりしてくださったおかげで自分がしたいこと
が分かるようになってきたと思います。 
年長の1学期まで登園時は泣いていましたが、最後の1週間は「幼稚園行きたい。」と言ってまし
た。担任の先生はじめ先生方のおかげだと思います。 
ありがとうございました。

○ 内気な性格でしたが、積極性が出てきたように感じます。

○ 入園前は親の後ろに常に隠れているような子でしたが、社交性が身につき、自分から声をかけ
れるようになりました。また、製作では集中力がつき、夢中になって取り組むことができるように
なったと思います。自分の気持ちを言葉で表すこともできるようになり、この１年でとても大き
な成長を感じています。先生方が全力で受け止めてくれるからか、毎日安心して楽しんで幼稚園
に通っているように感じます。

○ 入園当初は、マイペースで1人遊びが好きでしたが、幼稚園で友達と関わってる姿をみて安心し
た。家で見せない部分も幼稚園の先生から教えてもらい、日々成長してる姿がみれてとても嬉し
いです。

○ 年少さんから、年中さんにかけて、先生方のおかげでコミュニケーション能力も上がり、大きく成
長することが出来たと思います。ありがとうございます。

○ 年長さんになると年中、年少の子たちに優しくしてあげることや、教えてあげることなど色々と
思いやる気持ちが芽生え成長できたと思います。 
 
その一方で年少さんの我が子がホームなどで上級生の子と遊んでいると、意味もなく砂をかけ
られたりちょっと嫌な気持ちになるようなことがあったと言う声を聞くと親としてはとても残念
に思います。 
 
子どもの成長過程のほんの一部ではありますが園に通っている子どもたちが毎日楽しく過ごせ
るような環境であって欲しいと思います。

○ 年長になって成長著しいです。担任の先生並びに諸先生方も子供の成長を凄く見ていてくれる
のを実感しました。 
年少、中の時は勉強等心配な面もありましたが、勉強よりもよほど大事な遊びの中で学ぶルール
や子供同士で話し合って解決したりなと自分で気付く、考える力がちゃんと着いたように思いま
す。この幼稚園にして非常に良かったと思います

○ 本当に多くの成長が見られた1年でした。
入園当初、自分の気分が乗らない事があれば、不機嫌モード炸裂だった子ども。そんな時でも花
村先生や辻井先生は、子どもの気分が上がるような声掛けをして下さいました。そのお陰で、何
事にも楽しんで取り組む事ができる様になりました。
親として本当に嬉しく、感謝！感謝！感謝！です。
愛情たっぷりの先生方や素敵なお友達、環境が揃い子どもは成長する事ができました。
1年間本当にありがとうございました。



○ 年長になると学習ひかりのくにをする時間が時々あり、小学校を意識するような取り組みをして
くださったことがとてもよかったです。 
おはし名人を目指しておはしを持つ時間が増えたことで、いまではお箸だけで完食できます。2
学期のおわりはずっとおはし名人になりたい！と言って頑張っていました。 
小学校への期待、不安を書き出していくなかで、前向きに小学生の準備ができてきたかなと思
います。小学校見学もとてもたのしかったようです。小学校と園の連携があるんですね。ありが
たいです。 
七夕の短冊に願い事をかくときも、先生がみてくれたおかげであいうえお表をみながら書き上
げることができたようです。 
自分の知ってることをクラスで発表する場があったようで、すごく得意気な顔で嬉しそうに報告
してくれたことがあり、自信がついたように思います。自己肯定感の高い子やな～と思うことが
あるんですが、この経験があるからではと思っています。 
やってみたいに付き合ってくださることも、見守ってくださることも、得意なことを披露する場
をつくってくださることもみくにひじり幼稚園ならではだと思います。（他の園は知りません
が。） 
３年間お世話になりました。ありがとうございます。

○ 保育園を含めて5年間、その時にしか出来ない体験や友だちと一緒だからこそ面白いこと、園だ
からこそできることなどの中で、自分で決めてやってみるという経験はこれから成長していく中
で娘の大きな力になると思っています。貴重な経験をありがとうございました。そして何よりも
先生方が、いつでも娘の〝らしさ〝を大切にしていただけたことに感謝の気持ちでいっぱいで
す。様々な経験を通して、自己肯定感を大切に、人として素敵な根っこを育てていただきありが
とうございました。

○ 本当に多くの成長が見られた1年でした。
1学期は、とにかく泣き虫さんだった子ども。
そんな時は、先生方が優しく寄り添ってくださいました。そのお陰で子どもにとって、幼稚園が安
心出来る場所に変わりました。そしてお友達との交流が増えたり、お話が上手になったり、お絵
描きが上手になったりと多くの成長を感じられました。
親として本当に嬉しく、感謝！感謝！感謝！です。
愛情たっぷりの先生方や素敵なお友達、環境が揃い、子どもは成長する事ができました。
1年間本当にありがとうございました。

○ 明るく元気な先生が多く、子どもの成長それぞれに合わせた声かけや見守りをしてくださってい
る事を実感することが多かったです。年少の4月から比べると言葉の発達を感じたり、お友達と
のやりとりをする姿を見て幼稚園での色々な刺激や経験のおかげだなと思います。

○ 明るく元気に成長していってくれてるので安心しています。

○ 友達との関わり方遊び方を学んだ一年になったと思います。


